
北海道農業 ICT/IoT懇談会（第１回） 
議事要旨 

 
１ 日時：令和元年 7月 31日（水）15:00～17:05 
２ 場所：北海道総合通信局第一会議室 
３ 出席者： 
・構成員（座長及び主査を除き、構成員五十音順） 

野口座長、岡本主査（WG1）、西村主査（WG2）、秋元構成員、稲村構成員、 
大坪構成員、小川構成員（代理 村木氏）、尾﨑構成員、梶山構成員、 
黄瀬構成員、髙野構成員、小林構成員、櫻井構成員（代理 塩野氏）、菅原構成員、 
高橋構成員、髙橋構成員、竹中構成員、竹花構成員、丹澤構成員、津垣構成員、 
中川構成員、西谷内構成員、西山構成員（代理 佐藤氏)、野堀構成員、羽染構成員、 
久門構成員（代理 石川氏）、藤本構成員、細田構成員、丸山構成員、山中構成員、 
吉川構成員 

・事務局（順不同） 
菅原無線通信部長、川口電波利用企画課長、戸澤電波利用企画課課長補佐 

4 議事 
（１）開 会 
（２）挨 拶 

・北海道総合通信局 局長 髙野 潔 
・座長：北海道大学 大学院農学研究院 副研究院長・教授 

（３）議 題 
ア. 今年度の検討項目について（案） 
イ. 要綱の改正及び作業班の設置について（案） 
ウ. 全体スケジュール（案） 
エ. 最近の事例紹介等 
  「北海道酪農と通信環境について」        農林水産省北海道農政事務所 
  「北海道の酪農・畜産をめぐる情勢」       北海道 
  「５Ｇによる価値創出の取り組みについて」  株式会社ＮＴＴドコモ 
  「KDDI の ICT/IoT の取り組み」       ＫＤＤＩ株式会社 
  「“５Ｇ”を活用した今後の取組」        ソフトバンク株式会社 
  「地方創生の起爆剤、5G（第５世代移動通信システム） 

～その決め手は“ローカル 5G”～」       総務省北海道総合通信局 
オ. その他 意見交換 

（４）閉 会 
５ 議事要旨 
（１）開 会 

野口座長より、第１回会合の開催が宣言された。 



（２）挨 拶 
北海道総務省総合通信局 髙野 潔局長より挨拶が行われた。 
野口座長より、北海道大学、NTT グループ、岩見沢市の連携など最近のトピックスを交えた

挨拶が行われた。 
（３）議 題 

ア. 事務局川口課長より、資料 1－1 から資料 1－3 に沿って議題の提案が行われた。審議の
結果、異議がないとのことで提案が承認された。 

イ. 「北海道酪農と通信環境について」（農林水産省北海道農政事務所） 
資料 1－4 に基づき、佐藤 京子 生産経営産業部長より説明が行われた。 

ウ. 「北海道の酪農・畜産をめぐる情勢」（北海道 生産振興局） 
資料 1－5 に基づき、鈴木 賢一 畜産振興課長より説明が行われた。 

エ. 「５Ｇによる価値創出の取り組みについて」（株式会社ＮＴＴドコモ） 
資料 1－6 に基づき、塩野 貴義 企画総務部長より説明が行われた。 

オ. 「KDDI の ICT/IoT の取り組み」（ＫＤＤＩ株式会社） 
資料 1－7 に基づき、中川 篤 シニアディレクターより説明が行われた。 

カ. 「“５Ｇ”を活用した今後の取組」（ソフトバンク株式会社） 
資料 1－8 に基づき、羽染 泰宏 北海道 IoT技術部長より説明が行われた。 

キ. 「地方創生の起爆剤、5G（第５世代移動通信システム） 
～その決め手は“ローカル 5G”～」（総務省北海道総合通信局） 
資料 1－9 に基づき、菅原無線通信部長より説明が行われた。 

（４）閉 会 
以上 


